
证券代码：002956                                            证券简称：西麦食品 

桂林西麦食品股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系

活动类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访          □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

□现场参观          □其他    

参与单位名

称及人员 

开源证券：叶松霖 德邦基金：齐欢 顶天投资：王超 工银瑞信基金：王鹏  

东方证券：邢恺 东亚前海证券资管：王宇颖 敦和资管：吴极 光保：马鹏飞 

华宸未来基金：应晓立 华夏未来资本：官忠涛 前海汇杰达理资本：解睿  

开源证券资管：黄子航 德邻众福投资：刘烨 港丽投资：徐路嘉实：汤舒婷  

横琴人寿：庞兆涵 汇添富：陈潇扬 中信保诚基金：管嘉琪 长城：龙宇飞  

金鹰基金：姜斌宇 人保养老：姜春曦 复霈投资：曲亮 金豆投资：陈先明  

久铭投资：张欣 银河基金：卢轶乔 长金投资：沈俊驰 新华资产：雷凯  

云诚资产：张杰 长信基金：安昀 中再资产：韩璐 

共 31人 

时间 2021 年 02 月 25 日 10：30—11：30 

地点 电话交流会 

上市公司 

接待人员 

投资总监：李骥 

证券业务代表：何剑萍 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

Q1：公司今年营收和利润方面的规划？ 

A1：营收方面：公司内部规划，2021 年，热食燕麦增速超过行业平均水平，

冷食燕麦在 2020 年的基础上实现销售翻番，B2B 业务也会呈现较大的增长。 

利润方面：公司 2021 年会持续加大费用投放，按照规划和策略相应的进

行投入。但整体而言，热食燕麦会保持过往良好的趋势，冷食燕麦随着销售规

模的提升，利润表现预计会优于同期；全产业链环节采用降本增效的措施，降

低成本提升利润。 

 

Q2：未来在品牌宣传方面有什么动作？ 



A2：公司 20 年末与行业内领先的营销品牌定位公司进行合作，初步成果预计

今年上半年推向市场，届时在线上、线下同步推广，进一步提升公司品牌形象。

主要手段预计包括：线上：与头腰部 KOL 或达人合作、在小红书上进行种草、

天猫京东旗舰店形象展示等；线下：卖场形象展示等，下一步还会有新的宣传

方式，目前还在探讨中。 

 

Q3：线上增速较快，春节期间热食冷食具体销售情况？ 

A3：春节期间历来是公司的传统销售旺季之一，今年线上也没有例外。今年 1

-2 月线上销售表现良好，但 20 年末 21 年初疫情反复致使物流受到影响，线

上的销售受到了一些影响。目前热食燕麦占比较大，但冷食燕麦也在发力。公

司去年搭建完电商团队后主要从优势品类热食燕麦发力，现在条件具备后冷食

燕麦会发力更多。 

 

Q4：从消费趋势来看，市场增速是怎么样的？ 

A4：公司内部判断，燕麦行业市场会持续增长，观察到消费升级趋势和人们

对健康重视度提升的现象，加上冷食燕麦是燕麦行业的增长驱动力，吸引了年

轻的消费群体，增速较高。燕麦市场规模随着冷食燕麦的加入，得以大幅提升。

公司未来会对燕麦进行深加工挖掘，可能会寻找到另一个新的增长点。 

 

Q5：品类的主要卖点是什么？ 

A5：核心卖点是健康。燕麦是健康的谷物食品，具有较高的营养价值和良好

的保健功效。燕麦是十大健康食品之一，富含可溶性膳食纤维，维持肠内菌群

的动态平衡。燕麦中所含的β -葡聚糖已被证实可以降低胆固醇，具有良好的

降血脂效应。燕麦还有丰富的维生素和高蛋白质，可增强人体免疫力。 

 

Q6：燕麦行业感觉产品同质化程度比较高，行业是不是进入壁垒相对较低？

目前行业内主要参与者的竞争优势是在哪里？ 

A6：假设进入行业定义为厂商代工售卖产品，那么壁垒确实不高，每个厂商

都可以找代工做产品。一般传统行业领先的品牌，优势主要是生产、宣传和推



广。公司是实实在在的产品生产和供应商，20 年来一直专注于燕麦行业，未

来预计会深耕行业百年，董事长希望把西麦做成百年的食品健康品牌。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2021-3-2 

 


